



PIEDRAS vivas

Año IV

Nº 33 mes de abril 2018



PASCUA

**Revista mensual de la parroquia
san Bartolomé de Torreblanca
Diócesis Segorbe-Castellón**

Agenda Parroquial

Catequesis de Primera Comuni3n (a partir del d3a 11)

Mi3rcoles, salones parroquiales, 17 h. a 18 h.

Domingos, salones parroquiales, 10.45 h. a 11.45 h.

Coro Parroquial

3, 10, 17 y 24, martes, iglesia, 16.30 h.

Coro Juvenil

6, 13, 20 y 27, viernes, iglesia, 17 h.

Junta del Cristo del Calvario

6, viernes, sacrist3a, 11.30 h.

Campa3a de Caritas Torreblanca en Carrefour de Vinar3z

6, viernes, de 9h. a 18 h.

Redacci3n de Piedras Vivas

13, viernes, 9.30 h.

Lectores

14, s3bado, sacrist3a, 17.30 h.

Cofrad3a del Sant3simo Sacramento

14, s3bado, sacrist3a, 19.15h.

Vida Ascendente

16 y 30, lunes, salones parroquiales, 16.30 h.

Caritas

19, jueves, salones parroquiales, 17h.

Ministros Extraordinarios de la Comuni3n

19, jueves, sacrist3a, 19.30 h.

Editorial

Queridos hijos:

Estamos ya de fiesta por la Resurrecci3n del Se3or. Los huevos de Pascua son un s3mbolo de esta festividad del a3o; los hay de todos colores: de mazap3n, de chocolate o de otros ingredientes; unos m3s adornados y otros m3s sencillos. Algunos de ellos reciben un trato exquisito convirti3ndose en aut3nticas obras de arte. Cada cultura los pinta o adorna seg3n sus tradiciones.

La alegr3a de la primavera tambi3n ya pinta nuestros campos de colores vivos y la temperatura amena se abre paso al final de las noches todav3a frescas. Las calles invitan a ser transitadas y a salir de nuestras casas despu3s del corto pero intenso fr3o del invierno.

La Resurrecci3n de Jes3s es el fundamento de nuestra fe y durante estos 50 d3as la celebraremos de un modo entusiasta hasta la grande solemnidad de Pentecost3s. La parroquia vuelve a su ritmo normal y ya prepara nuevas celebraciones.

Aqu3 queda la invitaci3n, como siempre, a que os un3is a nuestros encuentros semanales en la celebraci3n de la Santa Misa dominical. Os espero...

Nuno Vieira, P3rroco



Edita: Parroquia de Torreblanca Director: D. Nuno Vieira Redacci3n: Gema Soler y M. Rosa Delcasso.

Dise3o y maquetaci3n: Carlos Ribera Fotograf3a: Manola Torrecillas.

P3gina web: www.parroquiatorreblanca.org Correo electr3nico: infoparroquia@mepel.com

Casa Abad3a: C/ San Jaime, 29 - Tef. 964 420042

Cosas de la vida... En batín por la calle de San Antonio



Esta tarde me vino a la memoria un episodio vivido en la parroquia, al año de estar entre vosotros. Se trata de una familia extranjera que vivía en el campo en condiciones penosas, merecedoras de la mayor atención por parte de los voluntarios de caritas. Sin entrar en demasiados detalles, porque la vida de los demás a nadie debe interesar, os cuento solamente las andadas de vuestro cura:

Eran las tres de la madrugada y sonó el teléfono. Cuando suena el teléfono a esas horas de la noche solo puede ser por algún enfermo que está en estado crítico y, con buen criterio, la familia se acuerda de llamar al sacerdote para que le atienda en los últimos momentos de su vida. ¡Ojalá me llamasen mas a menudo! Al otro lado del aparato oí una voz grave que me dijo:

- “ Sr. Cura, soy un taxista, estoy al inicio de la calle de san Antonio, y le traigo a un hombre cuyo padre acaba de fallecer en el hospital de Castellón. Como no tiene con que pagar me dijo que usted le conoce y que le pagará el viaje”.

Me restregué los ojos y certifiqué que no se trataba de un sueño. Así que me levanté de tirón, cogí la cartera y para no perder más tiempo me puse el batín y salí a la calle, suponiendo que ambos estarían en la plaza de la iglesia. No fui bien informado y me vi obligado a recorrer toda la calle en busca del pobre huérfano y su chofer. Por el camino iba rezando para que nadie saliera a la ventana porque me obligarían a parar y dar explicaciones. ¡A final de cuentas, ¿qué cura sale de casa a las tres de la madrugada y encima en batín?! Para el taxista el inicio de la calle era el final de la misma... Creo que aquello fue lo más parecido a un maratón. El taxista me “presentó la factura” y reclamó propina. Satisfice sus deseos y reinicié el camino de vuelta a casa acompañado del pobre hijo ya sin padre. Lo peor es que él, cada tres pasos, paraba para llorar berreando en medio de la noche. En esos instantes, mis ojos volaban hacía las ventanas pidiendo al cielo que no se abrieran. Después de casi media hora llegamos a la puerta de mi casa. Como no podía dejar al hombre volver solo al campo, subí a casa, me cambié y saqué el coche del garaje. Sólo me decía que quería que le hiciese el entierro a su padre. Esto no sería posible porque eran protestantes evangélicos y no tenía cualquier sentido que yo les celebrase el funeral. Cada uno con su fe...

Después de arreglados los trámites para el funeral decidí acudir al cementerio donde un pastor protestante iba a officiar el servicio. Fui el primero en llegar y al cabo de 10 minutos llegó la comitiva. Familiares 5 o 6 y miembros de su religión unos 10 o 12. Cuando vimos llegar al pastor me advirtió una señora de caritas:

“Vaya D. Nuno. Hace 5 años ese chico llegó aquí sin nada y le ayudamos mucho. Gracias a Dios pudo encontrar trabajo y la vida le fue bien llegando a cambiar de pueblo. Pero lo que no sabía es que se puede progresar tanto y hacerse pastor en tan poco tiempo”... Nos miramos sonriendo sin perder la compostura.

Por fin el abuelo recibió sepultura y todos nos fuimos a casa. No hace mucho encontré por Castellón al taxista de aquella noche; me reconoció y me dijo: “¿Cómo van esas salidas nocturnas?” Nos reímos un rato y luego caí en la cuenta que alguien me había visto por la calle san Antonio: el taxista de aquella noche. La familia en cuestión ahora vive en Valencia. Espero que les vaya bien y al abuelo le deseo que descanse en paz...

Nuno Vieira

El beneficio de la amabilidad



Ser amable es imitar la actitud de Dios. En Dios, la amabilidad se manifiesta en el acto de crear, mirar lo creado y conservarlo con su amor infinito.

Cuando nosotros nos mostramos amables, imitamos ese ejercicio divino de “mirar lo creado con amor y tratar de conservarlo”. Los padres, al traer un hijo al mundo, co-crean con Él y, a partir de ese momento, el mejor modo de imitar a Dios, es ejercitar la amabilidad con esa hija, ese hijo. Ser amable es dejar que los otros ocupen nuestro lugar y, así, ponemos en acto la solicitud.

La amabilidad y la solicitud son requisitos imprescindibles para educar. Y como educar no es fácil porque desgasta, es bueno considerar ese desgaste “merece la pena” porque supone imitar a Dios. La expresión “merece la pena” conlleva sacrificio, dolor, vivir para el otro / la otra... Pero al desplegar nuestra solicitud con el ánimo de ayudar, contagiamos a los hijos el afán de que se muestren también amables.

Un solo gesto de amabilidad echa raíces en todas direcciones y de esas raíces salen nuevos brotes. Unos padres que se esfuerzan en ser amables, aprenden a serlo todavía más y, lo que es más trascendente, motivan a sus hijos para que – si no lo son – lo sean. De modo que no hay mejor obsequio que unos padres pueden hacer que mostrarse amables.

Demos un paso más. La amabilidad lo suaviza todo porque permite que afloren aptitudes vitales como la serenidad, que dispensa las mejores condiciones para actuar con sensatez y flexibilidad; el buen humor, que hace posible ver con otra mirada y faculta para descubrir lo positivo de cada persona y de cada situación; la paciencia, que transmite un clima de confianza y regala ilusión ofreciendo otras oportunidades ... y, así, es como se convive al estilo de Dios: mirando la familia creada y cuidándola con amor infinito, donde se da el diálogo, el cariño, el razonamiento, la empatía, el corregir sin herir y ... el conocimiento por parte de todos de las metas que tenemos en común porque somos una familia y nos sentimos parte de ella.

Pando

La voz del Papa...

Queridos hermanos y hermanas:

En estos días celebramos con alegría el gran misterio de la resurrección de Cristo. Se trata de una alegría auténtica, profunda, que se basa en la certeza de que Cristo resucitado ya no muere más, sino que vive y actúa en la Iglesia y en el mundo. No es fácil aceptar la presencia del resucitado en medio de nosotros.



La pregunta que el ángel dirigió a las mujeres, aquella mañana de Pascua: "¿Por qué buscan entre los muertos al que vive?", nos debe interrogar también a nosotros. Buscamos entre los muertos al que vive cada vez que nos encerramos en el egoísmo o en la autocomplacencia, cuando nos dejamos seducir por el poder y las cosas de este mundo, olvidando a Dios y al prójimo, cuando ponemos nuestra esperanza en vanidades mundanas, en el dinero o el éxito; cada vez que perdemos la esperanza o no tenemos fuerzas para rezar, cada vez que nos sentimos solos o abandonados de los amigos, e incluso de Dios, cada vez que nos sentimos prisioneros de nuestros pecados.

La advertencia del ángel nos ayudará a salir de nuestras tristezas y a abrirnos a la alegría y a la esperanza. La esperanza que remueve las piedras de los sepulcros y nos empuja a anunciar la Buena Nueva a los demás...

Que en este tiempo de Pascua abramos nuestra vida al encuentro con Cristo resucitado y vivo, el único que puede dar verdadera esperanza.

Francisco, Papa



Poesía y Vida...

Señor, ¡qué bueno es amarte!
Oh, ¡qué bueno es serte fiel!
¡Qué bueno es en todo tiempo
una alabanza tener!

Quiero alabarte, adorarte
en espíritu y verdad
y así poder compartir
tu amor con la humanidad.

Es necesario entregarse
sin reservas, mi Señor
para poder conocer
ese verdadero Amor.

Aquel que Tú nos mostraste
en aquella cruenta cruz
manifestándolo al mundo
en tu Hijo amado: JESUS.

Perfeccióname, Dios mío;
perfeccióname en tu amor
para guardar siempre puro
y santo mi corazón.

Ese amor que es sufrido,
que en vez de recibir, da;
no se goza en la injusticia,
mas se goza en la verdad.

Aquel que no tiene envidia,
no sabe de vanidad,
todo lo cree y soporta,
que es y siempre será.

Es el camino excelente,
también es la Ley real,
es mayor que la esperanza
y que la fe: la Caridad.

Ese es el amor, Dios mío,
que quiero manifestar
a este mundo que se pierde
porque no sabe amar.

Llena de amor a tu pueblo;
se establezca la unidad;
para que entonces podamos
al mundo testificar
que el REY de Reyes hoy reina
y por siempre reinará.

Zaida C. de Ramón



Con nombre propio... Las obras de nuestra iglesia



Hace ya algún tiempo que empezaron las obras de nuestra iglesia parroquial de San Bartolomé. Es decir, que desde 2.010 estamos con las obras de restauración de nuestra iglesia, que es la casa de todos, incluso de los no practicantes o no creyentes, como debe ser. Además, es también uno de los pocos monumentos de nuestro pueblo que recibe más visitas, junto con la Ermita del Santo Cristo del Calvario y la Ermita de Sant Francesc.

Es por ello que D. Nuno Vieira, párroco de nuestro pueblo desde 2.008, ha promovido estas obras tan necesarias. Como es bien conocido por todos, ya que en todo momento se ha hecho con total transparencia, la obra se divide en varias fases. En la primera, se arreglaron los tejados y las cubiertas de la nave central; en la segunda, las campanas y el campanario, y también la colocación de canales de aguas pluviales; ahora mismo estamos en la ejecución conjunta de dos fases: la tercera con el saneamiento de humedades de la cara norte y reestructuración de la entrada del templo parroquial así como el suelo del coro alto, suelo de las siete capillas laterales y cubiertas de la nave lateral (cara norte) y la cuarta, con la instalación eléctrica y megafonía; están previstas asimismo tres fases más: la quinta, con la restauración de los esgrafiados del siglo XVII; la sexta, con la restauración y pintura del templo parroquial; y la séptima, con la restauración y pintura a pan de oro del retablo del altar mayor.

Y si esto no fuera poco, también nos hemos embarcado en la restauración de la Ermita del Santo Cristo del Calvario, en conmemoración del centenario de la primera bajada del Santo Cristo a nuestra iglesia parroquial como consecuencia de la llamada “Peste Española”. Estas obras no eran tan necesarias como las de nuestra iglesia; sin embargo, no podían dejarse de hacer. Así, tanto la Iglesia, como las Ermitas del Calvario y de Sant Francesc, restaurada ésta última durante los años 90, fueran no sólo motivo de gran orgullo de toda Torreblanca sino también de las necesarias visitas que pueden poner nuestro pueblo en uno de los más visitados de la provincia de Castellón. Ello supondría puestos de trabajo, tanto a nivel turístico como del comercio en general.

Siempre nos quejamos de que en Torreblanca no hay ninguna industria y por eso se van los jóvenes del pueblo. Pero no hay que ser muy sagaz para plantearnos que el turismo es uno de nuestros valores más importantes, junto con la espectacular playa de Torrenostrá. Las obras de restauración de nuestra iglesia parroquial y de nuestro querido Santo Cristo del Calvario, podría ser uno de los activos más importantes de Torreblanca, junto con las Procesiones de Semana Santa que vivimos con tanta devoción y la representación de “La Passió”, en las que intervienen muchos de los vecinos de nuestro pueblo.

Es por ello que debemos colaborar en la medida en la que podamos, para la restauración de la iglesia de San Bartolomé y de la Ermita del Santo Cristo del Calvario. Entiendo que para la mayoría de nosotros este interminable período de crisis nos está afectando sobremanera. Pero no sólo sería colaborar para el mantenimiento del patrimonio histórico-artístico de nuestro pueblo, protegiéndolo del inevitable paso del tiempo, sino que también para favorecer los numerosos puestos de trabajo que tanto anhelamos.



G.S.P.



Bendición e imposición de medallas a nuevos cofrades



San José



Presentación curso prematrimonial



Domingo de Ramos



Procesiones, bajada y subida, del Santo Cristo del Calvario



Lavatorio de pies e Institución de la Eucaristía



Monumento



Via Crucis en el Calvario



Pasión del Señor y Santo Entierro



Mare de Déu del Silenci



Cristo Nazareno



La Verónica



Cristo de la Luz



La Piedad



Los siete Dolores y la Virgen



La Dolorosa



Familias Cristo del Calvario



Niños del Calvario



Santo Sepulcro



EN LA COCINA... Folar de Pascua

Ingredientes: (para un bizcocho grande o dos medianos)

250 ml de agua templada; 1 cucharada de levadura en polvo (unos 12 gr); 175 gr de azúcar; 750 gr de harina (puede necesitar un poco más para el amasado); 1 cucharadita de sal; 120 gr de mantequilla sin sal a temperatura ambiente; 4 huevos grandes, ligeramente batidos; Extracto o zumo de limón.

Para pincelar el bizcocho con huevo

1 huevo grande batido
Media cucharada de agua

Para los huevos de decoración

4 huevos grandes
Piel de 2 cebollas
1 cucharadita de sal



Preparación:

En un pequeño bol, vamos a mezclar una cucharada de azúcar con un cuarto del agua templada y espolvoreamos con la levadura la mezcla. Removemos y dejamos reposar durante unos 5 o 10 minutos hasta conseguir una mezcla homogénea. En un bol, vamos a mezclar a velocidad baja con al ayuda de una batidora de palas la harina, la sal y la mantequilla que habremos cortado en pequeños dados para facilitar la mezcla de los ingredientes. Añadimos los huevos, el azúcar restante y el resto del agua templada, el extracto de limón y finalmente añadimos la mezcla anterior con la levadura. Seguimos mezclando a velocidad baja hasta que se mezclen bien todos los ingredientes durante unos 10 minutos. La mezcla debe estar húmeda. Si la mezcla está demasiado húmeda, podemos añadir un poco más de harina. Debemos conseguir una masa elástica y suave, y no pegajosa. Podemos rectificar de harina o agua si es necesario para conseguirlo. A continuación, preparamos el molde del horno con un poco de aceite vegetal para evitar que se pegue la masa. Preparamos la masa haciendo una bola con ella y la colocamos en el molde. Volvemos a cubrir con aceite. A continuación, tapamos el molde con film transparente y dejamos reposar la masa en el molde hasta que haya doblado su tamaño o unas 2 horas aproximadamente. Mientras tanto, ponemos 4 huevos, la sal, la piel de dos cebollas a hervir en una cacerola mediana. La piel de la cebolla, actuará como una forma natural de colorear los huevos. Una vez que hierva el agua, apagamos el fuego y dejamos reposar los huevos durante unos 10 minutos. Retiramos y reservamos. A continuación, prepararemos el horno para cocinar la masa. Pondremos la rejilla en una altura media y precalentaremos el horno a máxima temperatura sobre 300°. Reservamos una pequeña parte de la masa para hacer la decoración en cruz y el resto, lo amasaremos de nuevo un par de veces para airear la masa. Creamos con la masa una forma circular y en ella, aplicaremos con una pequeña presión los cuatro huevos cocidos sin pelar, con cuidado de no chafarlos o romperlos. También nos podemos ayudar con una cuchara grande, aplicando un poco de fuerza en la masa para crear los huecos donde insertaremos los huevos cocidos. Con la masa que hemos reservado para la decoración en cruz, creamos dos líneas alargadas que pondremos de huevo a huevo con su pareja de justo enfrente, para hacer la cruz. Presionamos los extremos para unir al resto de masa. Para finalizar, y con la ayuda de un pincel, usamos el huevo batido para pintar toda la parte superior de la masa. Horneamos durante unos 35-40 minutos o hasta que la parte superior de la masa esté dorada y haya un sonido hueco cuando se golpea.

CUENTOS MORALES... Encontrarse con Dios



El ermitaño en la oración oyó claramente la voz de Dios. Le invitaba a acudir a un encuentro especial con Él. La cita era para el atardecer del día siguiente, en la cima de una montaña lejana. Temprano se puso en camino, se encontró a varios campesinos ocupados en intentar controlar y apagar un incendio declarado en el bosque cercano, que amenazaba las cosechas y hasta las propias casas de los habitantes. Reclamaron su ayuda porque todos los brazos eran pocos. Sintió la angustia de la situación y el no poder detenerse a ayudarles. No debía llegar tarde a la cita y, menos aún, faltar a ella. Así que con una oración que el Señor les socorriera, apresuró el paso ya que había que dar un rodeo a causa del fuego. Tras ardua ascensión, llegó a la cima de la montaña, jadeante por la fatiga y la emoción. El sol comenzaba su ocaso ; llegaba puntual por lo que dio gracias al cielo en su corazón. Anhelante esperó, mirando en todas las direcciones. El Señor no aparecía por ninguna parte. Por fin descubrió, visible sobre una roca, algo escrito: "Dispénsame, estoy ocupado ayudando a los que sofocan el incendio". Entonces comprendió dónde debía encontrarse con Dios.



VIDAS DE MUJER... Deborah Giovanati, madre metida a política que ofreció a Cristo su esclerosis múltiple.



Deborah Giovanati, católica vinculada a Comunión y Liberación, es un caso llamativo de vocación política natural. Dejó su trabajo como abogada para consagrarse a sus hijos... pero luchar por sus hijos e implicarse en su entorno social la llevaron a un cargo público. Actual concejala de distrito en Milán, el 4 de marzo aspira a convertirse también en diputada en el Consejo Regional de Lombardía, por NCI (Noi con l'Italia).

Nacida en Cremona, milanese de adopción, es una de esas mujeres que te imaginas manteniendo eternamente en equilibrio la barca porque siempre se sienta en la parte del más pequeño, débil, ligero, desafortunado. Giovanati es, en resumen, una equilibradora, lo que, pensándolo bien, es un oficio generoso, peligroso y romántico. En ese sitio Giovanati desarrolla lo mejor de la versatilidad y la universalidad del oficio de jurista y madre, con los pies en la tierra, la actitud de quien no ha nacido siendo especialista de las cosas pero que acepta hacerlas y se convierte en una persona muy buena, realmente muy buena dando lo mejor de sí misma, es decir, todo.

Entendámonos bien: Giovanati asigna su presupuesto según la lógica pérdida del sentido común y de la necesidad, proporcionando a los 39 parvularios de la zona, estatales, concertados y privados, el material didáctico que, hasta entonces, pagaban las familias; a los centros de día para discapacitados, material para hacer actividades físicas y laboratorios creativos; implementando la ayuda para las personas enfermas de Alzheimer y sus familiares estipulada en el acuerdo con el Centro Hospitalario Niguarda; poniendo en marcha la convocatoria anual El pan de los necesitados con el fin de aumentar las actividades de asociaciones, cooperativas, círculos y parroquias en la lucha contra la pobreza alimentaria y que hoy ayuda a 275 familias y a 255 personas individualmente.

Pero, sobre todo, lo que comprende es que "la política es, ante todo, límite: y es hermoso que sea así. La política nunca podrá resolver hasta el fondo los problemas, siempre nuevos, de las personas, no es un instrumento perfecto, su alcance es breve si es concebida como batalla ideológica. Pero puede provocar la capacidad de las fuerzas sociales que actúan como protagonistas en las respuestas a las necesidades, comunicando una humanidad que las instituciones en cuanto tales no podrán nunca comunicar, pero deteniéndose también en ámbitos concretos y reconociendo, por ejemplo, la precedencia de la libertad de educación de los padres en el ámbito escolar".

Está claro, entonces: Giovanati hace política, pero es muy buena en dar lo mejor, es decir, en dar todo de sí misma. Porque no sólo no conoce otro modo de vivir y hacer política, sino que tampoco conoce otro modo de vivir y de hacer de madre, de esposa, de "cabezota" entre los amigos que la de empecinarse incluso contra sus enemigos y todo gracias a lo que sucedió en la Navidad de 2014.

El pequeñajo de rostro burlón del cochecito tenía entonces sólo tres meses y los hormigueos que ella notaba los había atribuido al cansancio fisiológico causado por "tres hijos pequeños y mucho que hacer". Pero el día de San Esteban, estando en Cremona en casa de sus padres, se despierta y observa que no tiene sensibilidad en la parte izquierda del tórax y del rostro. A su marido Paolo la cosa no le gusta nada y rápidamente la lleva a Milán para que le hagan un TAC, cuyo resultado es negativo. No obstante, los médicos aconsejan una visita con un neurólogo.

La madre de una amiga la recibe enseguida y le dice "cojamos el toro por los cuernos y hagamos una resonancia magnética". Al rato llama al Hospital San Rafael para que la visite el jefe de servicio: "'Intente saltar', me dijo y yo pensé 'qué banalidad'. Lo intenté. La pierna derecha no saltaba. No se levantaba en absoluto'", cuenta Giovanati.

Durante esos días Giovanati va a la capilla del San Rafael y lee las palabras escritas en la pared: 'Cumpro en mi carne lo que falta en el sufrimiento de Cristo'. Vale, le dice a ese Cristo, "he entendido que tengo algo serio, pero tú me has enseñado que nada de lo que sucede me quita algo, que nada es un menos para mí. Nunca imaginé que ejercería de madre a tiempo completo, yo que era una decidida estudiante de Derecho que había llegado a Milán procedente de Cremona. No imaginaba que dejaría todo por los niños. Y estoy contenta, nada me ha sido quitado y he tenido mucho, muchísimo".

A los pocos días el diagnóstico: esclerosis múltiple. Y, al cabo de poco tiempo, la petición para que se presente como candidata a las elecciones municipales y esa frase de Paolo: "¿Ves? Ha sucedido exactamente lo que has pedido. Nada te ha sido quitado, sino que se te ha dado algo: y, además, a ti todo esto te encanta". Y como no se nos quita nada, unos meses antes algunos amigos le habían propuesto continuar la aventura presentándose a las regionales en la lista Noi con l'Italia.

De nuestra gente... Ermitas, castillos e historia del Pla d'Albalat (Parte 1)



Desde pequeño he tenido en mi mente a San Benet, (Santa Lucía para los de Alcalá) como la ermita que desde las montañas de Alcocebre, dominaba la amplia explanada en donde se encuentra el Pla D'Albalat, que desde sus pies se extendía hasta las montañas en que se encuentra Oropesa. La vista es espectacular, se trata de la bahía en la que se encuentra Torreblanca como principal población, pero hay otra ermita en la que esta vista es todavía mucho más llamativa, se trata -con un nombre más complicado- la de San

Juan de Nepumoceno, santo que, por cierto, era el nombre del buque que mandaba el Almirante Churruca, que murió en la infausta batalla de Trafalgar, que perdimos contra los ingleses, la misma en que murió su jefe, el Almirante Nelson. Desde esta altura se aprecian hasta los lagos que bordean Torrenostre -restos de la explotación de la turba-, y todo el llano, por lo que es aconsejable llegar a dicho punto de observación en un día claro. Para acceder a esta Ermita, hemos de cruzar la patria de los "Quelos", la Torre D'Endomenech y luego la Serratella. Estas dos ermitas, son clara señal de que el cristianismo, recuperó para la Fe estas tierras, moriscas con anterioridad, y eran el indicativo visual, desde las alturas, de nuestras creencias.

En el centro del Pla nos encontramos la Ribera de Cabanes, más cercana a nuestro pueblo, en vivencias, que a la cabecera de su municipio y es en sus inmediaciones donde se encuentra la montaña d'Albalat con las ruinas de su castillo y es en este punto donde tengo que referirme a otros dos castillos que dominan el Pla y su Prat d'Albalat o "Prato d'Albalato" para los romanos, otros ocupantes de la zona, después de los íberos y antes que los moros.

En la parte Sur, nos encontramos el castillo de "Miravet" -ermita en árabe- en su tiempo fue conquistado primero por el Cid Campeador, que paradójicas de la Historia actuaba como "mercenario" del rey moro de Zaragoza, en la conquista de Valencia y, posteriormente por Jaime I en 1243; solo ruinas persisten del mismo y es muy difícil su acceso. En la parte Norte nos encontramos con el castillo de "Xhivert", de origen también musulmán, pero tomado por Templarios en la definitiva reconquista de Jaime I; sus ruinas son muy accesibles y recuperadas dentro de la Ruta Templaria que la Diputación ha unido con los de Santa Magdalena y Peñíscola. Estos monjes-soldados, habían solicitado del Papa que se les asignasen estos territorios fundamentales para la salida al mar, desde el interior, de los productos derivados de la Mesta.

Miguel Sales

CRISTO HA RESUCITADO, ¡ALELUYA, ALELUYA!



Vigilia Pascual y Domingo de Resurrección



Cristianos, judíos y musulmanes piden el fin de las ofensas a los sentimientos religiosos



La Conferencia Episcopal, la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas, la Comisión Islámica y la Federación de Comunidades Judías de España han publicado un comunicado conjunto ante las continuas ofensas a los sentimientos religiosos en el país.

Comunicado conjunto

- 1.** Los abajo firmantes, representantes de confesiones religiosas con notorio arraigo en España, expresamos nuestra preocupación y tristeza por las constantes y reiteradas ofensas a los sentimientos religiosos de los fieles de distintas confesiones.
- 2.** Los ciudadanos de este país, creyentes y no creyentes, hemos emprendido juntos, desde hace mucho tiempo, el camino sin retorno hacia la convivencia en libertad y en paz dentro del marco de las leyes, el reconocimiento mutuo y el respeto a los derechos humanos.
- 3.** Hemos avanzado mucho, por ejemplo, en nuestra comprensión de la naturaleza perversa de sentimientos, discursos y actos discriminatorios y de odio por razones de raza, país de origen, sexo, ideología política, orientación sexual o religión. Nos hemos dotado de leyes para disuadir, perseguir y castigar las manifestaciones más graves y extremas de estos comportamientos. Y, lo más importante, y aunque aún quede mucho por hacer, hemos conseguido desarrollar una sensibilidad social compartida que señala, excluye y ya no tolera, tales comportamientos.
- 4.** No sucede lo mismo, lamentablemente, con la discriminación o delitos de odio por motivos religiosos. Las ofensas contra los sentimientos religiosos aún gozan en nuestro país de una tolerancia social incomprensible. En España se profanan templos y símbolos; se hace burla y escarnio público de los referentes más sagrados de la fe religiosa de millones de personas, con total impunidad y tolerancia.
- 5.** Lo hemos vuelto a ver en estos carnavales, donde cristianos, judíos y musulmanes, que con distintas sensibilidades compartimos el respeto o devoción por las personas de Jesús, María y los santos de los textos bíblicos, observamos con dolor un espectáculo bochornoso con provocaciones que ninguno admitiríamos si la ofensa fuera dirigida contra los sentimientos o valores compartidos de otros colectivos.
- 6.** No entendemos, por lo tanto, esa tolerancia y complicidad para con las ofensas religiosas y nos resulta inaceptable que las mismas pretendan ampararse en la libertad de expresión. La libertad de expresión, como se sabe, no es un derecho absoluto. Tiene sus límites, como todo derecho, y no puede invocarse para vulnerar otra libertad ni otro bien jurídico protegido por las leyes, como son la libertad religiosa y los sentimientos religiosos vinculados a esa libertad, claramente definidos y protegidos en nuestra legislación.
- 7.** Las confesiones religiosas representadas en este comunicado queremos seguir trabajando junto al resto de la sociedad española en nuestro compromiso y contribución con las causas de la paz, la tolerancia, la integración y la convivencia en libertad en aras del bien común.

Solo pedimos respeto mutuo, para creyentes y no creyentes.

Federación de Comunidades Judías de España
Conferencia Episcopal Española (Iglesia Católica)
Comisión Islámica de España
Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España



¿Lo podemos “resucitar”?

Es un hecho incuestionable que nuestra sociedad se va descristianizando. Hasta hace un tiempo, la mayoría de las personas habían recibido la siembra de la fe y, aunque durante algún tiempo algunas se alejaban, era frecuente que después volviesen. Pero actualmente buena parte de los jóvenes no han recibido esta siembra y muestran un gran desconocimiento religioso. No obstante, todos tienen sed de felicidad y de libertad (aunque puede ser que la busquen por caminos inciertos) y muchos de ellos sueñan con un mundo más justo y buscan sinceramente dar sentido a su vida.

¿Cómo hemos de interpretar estos “signos del tiempo”? Más que lamentarnos, recordemos que nosotros hemos recibido el encargo (Mc 16,15) de hacer descubrir a los hombres y mujeres de hoy que la respuesta a sus anhelos la encontrarán en el Evangelio. Ellos “pasan” de nuestros argumentos, pero son sensibles al testimonio. Por eso nuestra vida, hoy más que nunca, se transforma en un elemento evangelizador. (También la Iglesia, como institución, debería revisar ciertos posicionamientos y evitar dar una imagen de poder).

Recordemos que dar testimonio de Cristo no consiste solamente en ser “buenas personas” (¡hay muchos no creyentes que nos dan lecciones!) sino vivir de manera que desvele interrogantes, que obligue a preguntarse qué hay detrás de este estilo de vida.

Tomemos ejemplo de los primeros cristianos que vivieron una situación parecida (una sociedad descristianizada) y que supieron ser evangelizadores (Hechos 2, 42-47; 4, 32-35). Convencían, no tanto por su predicación (¡muchos lo consideraban una utopía!), sino por su testimonio: demostraban que era posible vivir según el Evangelio y que eso era fuente de alegría. ¡Imitémoslo y tendremos credibilidad!

¿Por qué actualmente, la fe es tan poco atractiva? (Lc 13,21) Puede ser porque la demostramos con poca espiritualidad, de manera poco comprometida y nada entusiasmada. Se ha de notar que nos hemos encontrado con Cristo resucitado y que Él nos ha cambiado radicalmente el corazón. Demostremos que recibimos fuerza para amarnos y para compartir lo que tenemos; que recibimos impulso para rejuvenecer la Iglesia desde dentro y para transformar esta sociedad consumista e insolidaria. Y que, a pesar de todo, podemos vivir con alegría y esperanza porque sabemos que Jesús ganará (Jn 16, 33) y que nos espera al final del camino (Jn 14, 3). No nos lamentemos: vivamos evangélicamente. ¡Sólo así seremos convincentes!

Basado en los relatos del P. Lluís Armengol i Bernils

“Levántate y anda. Reflexiones sobre la vida cotidiana”



Descubrir la Pascua

La Pascua debería ser la gran ocasión para hacer el repaso de la infinita serie de alegrías que apenas disfrutamos. El tiempo de descubrir que:

Somos dichosos porque fuimos llamados a la vida, porque entre la infinitud de seres posibles, fuimos elegidos nosotros, amados antes de nacer, escogidos para este milagro de vivir.

Somos dichosos porque fuimos llamados a la fe, recibimos esta gracia, sin mérito alguno. Pudimos haber nacido en una familia de paganos e increyentes y, sin embargo, ya desde el bautismo nos pusieron una señal en la frente que nos reconocía como llamados al Evangelio. Y en la Vigilia del Sábado Santo recordamos y agradecemos de un modo solemne nuestro Bautismo.

Somos dichoso porque Dios nos amó primero, porque Él no esperó a saber si merecíamos su amor y quiso empezar a amarnos antes de nuestro nacimiento.

Somos felices porque Cristo quiso permanecer siendo hombre después de su Resurrección. Y permanecer con nosotros. Cumplida la Redención, la resurrección de Jesús es el nacimiento a la vida, la vida de Dios, la vida del amor que es más fuerte que la muerte.

Esta es nuestra fe... Catecismo de la Iglesia Católica

María, Madre de Cristo, Madre de la Iglesia



196. ¿En qué sentido la Bienaventurada Virgen María es Madre de la Iglesia? (963-966; 973)
La Bienaventurada Virgen María es Madre de la Iglesia en el orden de la gracia, porque ha dado a luz a Jesús, el Hijo de Dios, Cabeza del Cuerpo que es la Iglesia. Jesús, agonizante en la cruz, la dio como madre al discípulo con estas palabras: “Ahí tienes a tu madre” (Jn 19, 27).

197. ¿Cómo ayuda la Virgen María a la Iglesia? (967-970)
Después de la Ascensión de su Hijo, la Virgen María ayudó con su oración a los comienzos de la Iglesia. Incluso tras su Asunción al cielo, ella continúa intercediendo por sus hijos, siendo para todos un modelo de fe y de caridad y ejerciendo sobre ellos un influjo salvífico, que mana de la sobreabundancia de los méritos de Cristo. Los fieles ven en María una imagen y un anticipo de la resurrección que les espera, y la invocan como abogada, auxiliadora, socorro y mediadora.

198. ¿Qué tipo de culto se rinde a la Virgen María? (971)
A la Virgen María se le rinde un culto singular, que se diferencia esencialmente del culto de adoración, que se rinde sólo a la Santísima Trinidad. Este culto de especial veneración encuentra su particular expresión en las fiestas litúrgicas dedicadas a la Madre de Dios y en la oración mariana, como el santo Rosario, compendio de todo el Evangelio.

199. ¿De qué modo la Virgen María es icono escatológico de la Iglesia? (972; 974-975)
Contemplando a María, la toda santa, ya glorificada en cuerpo y alma, la Iglesia ve en ella lo que la propia Iglesia está llamada a ser sobre la tierra y aquello que será en la patria celestial.

“CREO EN EL PERDÓN DE LOS PECADOS”

200. ¿Cómo se perdonan los pecados? (976-980; 984-985)
El primero y principal sacramento para el perdón de los pecados es el Bautismo. Para los pecados cometidos después del Bautismo, Cristo instituyó el sacramento de la Reconciliación o Penitencia, por medio del cual el bautizado se reconcilia con Dios y con la Iglesia.

201. ¿Por qué la Iglesia tiene el poder de perdonar los pecados? (981-983; 986-987)
La Iglesia tiene la misión y el poder de perdonar los pecados porque el mismo Cristo se lo ha dado: “Recibid el Espíritu Santo, a quienes perdonéis los pecados, les quedan perdonados, a quienes se los retengáis, les quedan retenidos” (Jn 20, 22-23).

“CREO EN LA RESURRECCIÓN DE LA CARNE”

202. ¿Qué se indica con el término “carne” y cuál es su importancia? (976-980; 984-985)
El término “carne” designa al hombre en su condición de debilidad y mortalidad. “La carne es soporte de la salvación” (Tertuliano). En efecto, creemos en Dios que es el Creador de la carne; creemos en el Verbo hecho carne para rescatar la carne; creemos en la resurrección de la carne, perfección de la Creación y de la redención de la carne.

203. ¿Qué significa la expresión “resurrección de la carne”? (990)
La expresión “resurrección de la carne” significa que el estado definitivo del hombre no será solamente el alma espiritual separada del cuerpo, sino que también nuestros cuerpos mortales un día volverán a tener vida.

204. ¿Qué relación existe entre la resurrección de Cristo y la nuestra? (988-991; 1002-1003)
Así como Cristo ha resucitado verdaderamente de entre los muertos y vive para siempre, así también Él resucitará a todos en el último día, con un cuerpo incorruptible: “los que hayan hecho el bien resucitarán para la vida, y los que hayan hecho el mal, para la condenación” (Jn 5, 29).

205. ¿Qué sucede con la muerte a nuestro cuerpo y a nuestra alma? (992-1004; 1016-1018)
Con la muerte, que es separación del alma y del cuerpo, éste cae en la corrupción, mientras el alma, que es inmortal, va al encuentro del juicio de Dios y espera volverse a unir al cuerpo, cuando éste resurja transformado en la segunda venida del Señor. Comprender cómo tendrá lugar la resurrección sobrepasa la posibilidad de nuestra imaginación y entendimiento.

206. ¿Qué significa morir en Cristo Jesús? (1005-1014; 1019)
Morir en Cristo Jesús significa morir en gracia de Dios, sin pecado mortal. Así el creyente en Cristo, siguiendo su ejemplo, puede transformar la propia muerte en un acto de obediencia y de amor al Padre. “Es cierta esta afirmación: si hemos muerto con Él, también viviremos con Él” (2 Tm 2, 11).



SERVICIO RELIGIOSO

Día	Hora	Celebración	Templo	Servicio	Intención
Domingo, 1	8 h.	DOMINGO DE PASCUA RESURRECCIÓN DE JESUCRISTO	Iglesia	Encuentro y Misa Solemne	Acción de gracias + Miguel Simó
	12 h.		Iglesia	Misa Solemne	PRO POPULO Acción de gracias
Lunes, 2	11 h.	Octava de Pascua	Iglesia	Misa	+ Familia Martí-Persiva + Eduardo Leuba y José Antonio
Martes, 3	11 h.	Octava de Pascua	Iglesia	Misa	Acción de gracias
Miércoles, 4	11 h.	Octava de Pascua	Iglesia	Misa	+ Vicente Barberá
Jueves, 5	11 h.	Octava de Pascua	Iglesia	Misa	+ Higinio Tena y Rosa Roda
Viernes, 6	11 h.	Octava de Pascua	Iglesia	Misa	+ Familia Segura-Sales
Sábado, 7	18.30 h.	Misa vespertina de Domingo	Iglesia	Misa	+ Iride Bertotto 30º día + José, Rosa y Francis
Domingo, 8	9 h.	II DOMINGO DE PASCUA	Iglesia	Misa	+ Rosa Vilaplana y Matilde Pedra
	12 h.	DIVINA MISERICORDIA	Iglesia	Misa	PRO POPULO + Rafa Leuba y Enrique Climent
Lunes, 9	11 h.	San Vicente Ferrer	Iglesia	Misa	A San Vicente Ferrer + Teresa Piñol Pablo + Vicente Barberá + Vicentica Salvador
Martes, 10	18.30 h.	ANUNCIACIÓN DEL SEÑOR	Iglesia	Misa	+ Joaquín y Josefa
Miércoles, 11	18.30 h.	San Estanislao, obispo y mártir	Iglesia	Misa	+ Rosa Tena y Francisco Boix
Jueves, 12	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	+ José y Josefa
Viernes, 13	11 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	Por los enfermos
Sábado, 14	12.30 h.	Bautismo	Iglesia	Bautizo	de Yoel de la Cruz Domingo
	18.30h.	Misa vespertina de Domingo	Iglesia	Misa	+ Isabel Ferrando Beltrán 30º día + Familia Clará + Encarnación Cortés V.C. + Vicente Persiva Mañes
	19.15 h.	Bautismo	Iglesia	Bautizo	De Hugo Capdevila Gómez y de Nacho Capdevila Gómez
Domingo, 15	9 h.	III DOMINGO DE PASCUA	Iglesia	Misa	+ Familia Boix-Tena
	12 h.		Iglesia	Misa	PRO POPULO
Lunes, 16	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	+ Almas del Purgatorio
Martes, 17	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	+ Maria Isabel Maia Santos
Miércoles, 18	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	+ Antonio Núñez Corbacho
Jueves, 19	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	+ Familia Betoret-Betoret
Viernes, 20	11 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	+ Familia Jover-Pitarch
Sábado, 21	12.30 h.	Matrimonio	Iglesia	Boda de	Yann Ledoux Sostrot y de Kira Buhler Padros
	18.30 h.	Misa vespertina de Domingo	Iglesia	Misa	+ Josefa Rubert Jover Aniv. + José María Cases, Obispo + Matilde Clará V.C. + Vicenta Gomis
Domingo, 22	9 h.	IV DOMINGO DE PASCUA	Iglesia	Misa	+ José María y Pilar + María y Concepción
	12 h.	Día del Buen Pastor Jornada de Oración por las vocaciones	Iglesia	Misa	PRO POPULO + Familia Puig-Betoret + Manuel José Torrecillas
Lunes, 23	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	Por los pobres
Martes, 24	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	+ Familia Boix-Tena
Miércoles, 25	18.30 h.	San Marcos, evangelista	Iglesia	Misa	Por la paz en el mundo
Jueves, 26	18.30 h.	San Isidoro, obispo y doctor	Iglesia	Misa	+ Familia Sevilla-Pitarch
Viernes, 27	11 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	Acción de gracias
Sábado, 28	12.30 h.	Bautismo	Iglesia	Bautizo	de Leo López Vicente
	13.30 h.	Bautismo	Iglesia	Bautizo	de Mara Pérez Martorell
	18.30 h.	Misa vespertina de Domingo	Iglesia	Misa	+ Francisco Roca Traver Fun. + Dionísio José Gil 30º día + Felicidad Ferrando 30º día + Domingo Roso 25º aniv. + Matilde Pedra V.C. + Matilde Clará C.J.
Domingo, 29	9 h.	V DOMINGO DE PASCUA	Iglesia	Misa	+ Emilio, Guillermina y familia
	12 h.		Iglesia	Misa	PRO POPULO + Familia Barberá-Roca + Eduardo y Sara + Victorino, Ana y Jaime
Lunes, 30	18.30 h.	Feria de Pascua	Iglesia	Misa	Por la unidad de los cristianos Por los bienhechores

Día 1, DOMINGO DE PASCUA, Jn 20, 1-9



El primer día de la semana, al rayar el alba, antes de salir el sol, María Magdalena fue al sepulcro y vio la piedra quitada. Entonces fue corriendo a decírselo a Simón Pedro y al otro discípulo preferido de Jesús; les dijo: «Se han llevado del sepulcro al Señor y no sabemos dónde lo han puesto». Pedro y el otro discípulo salieron corriendo hacia el sepulcro los dos juntos. El otro discípulo corrió más que Pedro, y llegó antes al sepulcro; se asomó y vio los lienzos por el suelo, pero no entró. En seguida llegó Simón Pedro, entró en el sepulcro y vio los lienzos por el suelo; el sudario con que le habían envuelto la cabeza no estaba en el suelo con los lienzos, sino doblado en un lugar aparte. Entonces entró el otro discípulo que había llegado antes al sepulcro, vio y creyó; pues no había entendido aún la Escritura según la cual Jesús tenía que resucitar de entre los muertos.

Día 8, II DOMINGO DE PASCUA, Jn 20, 19-31



Al anochecer de aquel día, el primero de la semana, estaban los discípulos en una casa, con las puertas cerradas por miedo a los judíos. Y en esto entró Jesús, se puso en medio y les dijo: «Paz a vosotros.» Y, diciendo esto, les enseñó las manos y el costado. Y los discípulos se llenaron de alegría al ver al Señor. Jesús repitió: «Paz a vosotros. Como el Padre me ha enviado, así también os envío yo.» Y, dicho esto, exhaló su aliento sobre ellos y les dijo: «Recibid el Espíritu Santo; a quienes les perdonéis los pecados, les quedan perdonados; a quienes se los retengáis, les quedan retenidos.» Tomás, uno de los Doce, llamado el Mellizo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Y los otros discípulos le decían: «Hemos visto al Señor.» Pero él les contestó: «Si no veo en sus manos la señal de los clavos, si no meto el dedo en el agujero de los clavos y no meto la mano en su costado, no lo creo.» A los ocho días, estaban otra vez dentro los discípulos y Tomás con ellos. Llegó Jesús, estando cerradas las puertas, se puso en medio y dijo: «Paz a vosotros.» Luego dijo a Tomás: «Trae tu dedo, aquí tienes mis manos; trae tu mano y métela en mi costado; y no seas incrédulo, sino creyente.» Contestó Tomás: «¿Señor mío y Dios mío!» Jesús le dijo: «¿Porque me has visto has creído? Dichosos los que crean sin haber visto.» Muchos otros signos, que no están escritos en este libro, hizo Jesús a la vista de los discípulos. Éstos se han escrito para que creáis que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios, y para que, creyendo, tengáis vida en su nombre.



Palabra de vida...

Día 15, III DOMINGO DE PASCUA, Lc 24, 35-48



En aquel tiempo, contaban los discípulos lo que les había pasado por el camino y cómo habían reconocido a Jesús al partir el pan. Estaban hablando de estas cosas, cuando se presenta Jesús en medio de ellos y les dice: «Paz a vosotros.» Llenos de miedo por la sorpresa, creían ver un fantasma. Él les dijo: «¿Por qué os alarmáis?, ¿por qué surgen dudas en vuestro interior? Mirad mis manos y mis pies: soy yo en persona. Palpadme y daos cuenta de que un fantasma no tiene carne y huesos, como veis que yo tengo.» Dicho esto, les mostró las manos y los pies. Y como no acababan de creer por la alegría, y seguían atónitos, les dijo: «¿Tenéis ahí algo que comer?» Ellos le ofrecieron un trozo de pez asado. Él lo tomó y comió delante de ellos. Y les dijo: «Esto es lo que os decía mientras estaba con vosotros: que todo lo escrito en la ley de Moisés y en los profetas y salmos acerca de mí tenía que cumplirse. Entonces les abrió el entendimiento para comprender las Escrituras. Y añadió: «Así estaba escrito: el Mesías padecerá, resucitará de entre los muertos al tercer día, y en su nombre se predicará la conversión y el perdón de los pecados a todos los pueblos, comenzando por Jerusalén. Vosotros sois testigos de esto.»

Día 22, IV DOMINGO DE PASCUA, Jn 10, 11-18



En aquel tiempo, dijo Jesús: «Yo soy el buen Pastor. El buen pastor da la vida por las ovejas; el asalariado, que no es pastor ni dueño de las ovejas, ve venir al lobo, abandona las ovejas y huye; y el lobo hace estrago y las dispersa; y es que a un asalariado no le importan las ovejas. Yo soy el buen Pastor, que conozco a las mías, y las mías me conocen, igual que el Padre me conoce, y yo conozco al Padre; yo doy mi vida por las ovejas. Tengo, además, otras ovejas que no son de este redil; también a éstas las tengo que traer, y escucharán mi voz, y habrá un solo rebaño, un solo Pastor. Por esto me ama el Padre, porque yo entrego mi vida para poder recuperarla. Nadie me la quita, sino que yo la entrego libremente. Tengo poder para entregarla y tengo poder para recuperarla: este mandato he recibido de mi Padre.»

Día 29, V DOMINGO DE PASCUA, Jn 15, 1-8



En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Yo soy la vid verdadera y mi Padre el viñador. Él corta todos los sarmientos que no dan fruto en mí, y limpia los que dan fruto para que den más. Vosotros estáis ya limpios por la palabra que os he dicho. Seguid unidos a mí, que yo lo seguiré estando con vosotros. Como el sarmiento no puede dar fruto por sí mismo si no está unido a la vid, así tampoco vosotros si no estáis unidos a mí. Yo soy la vid, vosotros los sarmientos. El que permanece unido a mí y yo en él, da mucho fruto; porque sin mí no podéis hacer nada. Al que no está unido a mí se lo echa fuera, como a los sarmientos, que se los amontona, se secan y se los prende fuego para que se quemen. Si estáis unidos a mí y mis enseñanzas permanecen en vosotros, pedid todo lo que queráis y se os concederá». «Mi Padre es glorificado si dais mucho fruto y sois mis discípulos».

TESTIMONIOS... Rosa Pich, madre de 18 hijos, explica los motivos de su felicidad



El Colegio Diocesano Mater Dei organizó el pasado mes un encuentro entre los alumnos de bachillerato y sus familias con Rosa Pich, esposa y madre de la Familia Europea del Año en 2015. Con su marido, Chema Postigo, han tenido 18 hijos. Tres de ellos fallecieron a corta edad, y en 2017 murió Chema tras una rápida enfermedad de 11 días. A pesar de ello, Rosa contagia alegría e invitó a todos a “ser feliz en cada una de sus circunstancias de la vida”.

Rosa Pich reconocía ante los alumnos que “en el camino uno encuentra muchos obstáculos, pero son oportunidades para luchar y tirar adelante. Uno se forja ante la adversidad y crece”. Se expresa en un tono desenfadado y jovial, pero sus palabras se sostienen en una experiencia profunda y dolorosa. Perdió dos hijos con menos de dos años, y la mayor a los 22. La muerte de su esposo Chema ha sido un duro golpe que, reconoce, la “ha hecho llorar hasta secarse”.



Explicar la muerte a los hijos

Cuando los médicos diagnosticaron la gravedad de la enfermedad, Chema y Rosa reunieron a los 15 hijos para darles la noticia. El padre comenzó afirmando que “Dios nos quiere mucho y es muy bueno”. Luego trató de explicarles, con ese amor tierno de padre, que la familia Postigo-Pich, se estaba formando y extendiendo ahora en el cielo. Así habló con sus hijos: “Jesús se llevó primero a Javi (su segundo hijo que murió con un año y medio); luego a Montse a los 10 días de nacer (la tercera) y en el verano de 2012, Carmen se fue con Él (su primera hija falleció con 22 años)”. La primogénita de los Postigo-Pich nació con una cardiopatía muy severa y le daban tres años de vida. Con operaciones y marcapasos duró 20 años más.

De sus 15 hijos, la mayor tiene 23 años y el pequeño 7. Y la madre de Chema 90 años. No es el primer hijo que entierra. Hace poco, falleció otra hija suya con 60 años.

Rosa habló sobre la importancia de transmitir la fe en la familia: “Tiene que ser vivida en la manera de hablar, de afrontar los problemas... Que también te vean rezar y coger el Evangelio. Ora en el comedor, donde te vean, aunque podrías estar mucho más tranquilo en tu habitación”.

Velatorio inusual en casa

Rosa y su familia velaron a Chema en su casa, algo también bastante fuera de lo común en el siglo XXI. “Lo he aprendido de mi familia. Así lo hicimos con Carmen, mi hija mayor. Es una forma más cercana de despedirse”, explicó. Asegura que velar a Chema en casa en lugar de en el tanatorio, es mucho más fácil para los niños. No temieron besar y acompañar a su padre de cuerpo presente. Por el contrario, lo sintieron más cerca: “Nuestros amigos y familiares vinieron a casa a dar su último adiós a su hermano, su tío, su primo, su amigo. En medio del dolor, transmitieron esperanza y alegría en esos dos días de velatorio. Así, junto con el rezo del rosario y los responsos de los sacerdotes, las guitarras y las canciones despidieron a Chema. Llegaron con mucha pena y se fueron con mucha paz. Nos dijeron: hemos tocado un trozo de cielo”.

¡Ojalá el ejemplo de fe de esta familia cristiana nos ayude a profundizar más en nuestra fe, nuestra relación con Dios y con los demás! Uno acaba muriendo tal como ha vivido. ¡Qué lección de vida y de muerte nos deja esta familia que camina unida a los que siguen vivos al otro lado, en la eternidad!

